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INFORMACION

TELEFONOS DE INTERES
HORARIO DE AUTOBUSES

ASISTENCIA SANITARIA

Depósito Legal: CS-336-1989

Morella Vilafranca:
Salida: 18'30 horas

Llegada: 21'00 horas

Castellón - Vilafranca
Salida: 17'30 horas

Llegada: 19' lO horas

Vilafranca - MOI'ella
Salida: Lunes: 5' 15 horas

Resto Semana: 5'40 horas
Llegada: 7'45 horas

...~...~
• •

Imprime:
Gráficas CREMOR
el Villafamés, 5, bajo
12005 CASTELLON

Vilafranca - Castellón
Salida: 6'30 horas de Vilafranca
Llegada: 8'00 horas a Castellón

Atenén la proposta del Grup Ecologista de
Vilafranca, anem a cambiar la ubicació d'alguns
contenidors, sempre que el camió puga recollir-los.

La recollida no és facil per la quantitat de pobles
i perque estem molt allunyats. També és molt
important la gratu'itat del servei.

Demanaria que quan vagen a depositar el paper
i el vidre als contenidors, ¡estos estigen plens ho
guarden a sa casa fins que els abuiden. Mai deixar
los al costat, per higiene.

CONTENIDORS DE PAPER I VIDRE

Análisis de Sangre:
Horario: 8'30 de la mañana
martes y jueves
Servicio de Urgencias Permanente
de II '00 a 13 '30 horas, médico
de II '00 a 13'30 horas, ATS

Ayuntamiento .44 lO 04
Centro Sanitario 44 01 21
Consulta Médico 44 01 21
Médico de guardia 989 61 4474
ATS tle Guardia 989 61 4475
Farmacia .44 10 14
Guardia Civil .44 1002
Guardia Civil (a partir 8 tarde) 224600
.................................................................. 22 1360
Policía Estado 091
Cruz Roja 44 II 53
Hospital General (Castellón) 22 1000

, . Hospital Gran Vía (Castellón) 21 01 44
· .. :.. ,.: : 244400
Hospital Provincial 35 97 00
Hospjt~fL~·.~:agdalena 21 28 45

...- . ,.;:"~' :'.... ' ."" .: '. 44'.i'~~' II 40
· '6útfl·a' .:.:~' 44 10 53

·:::,;~$.(~~encia Social 44 0306
¡R' ....j .•,. .... ', .
;;>:~Wg..9W~ Profesional 44 1462

:"giíi:¡PbE$colar 44 10 87
'< .' '.'

,Exte,Dsión Agraria 44 10 92Ü J •

?.' 'GTVilafranca .44 1596
,'. ,,,:¡.,. "'" '..

:"ij'r(iQmComarcal de CC.OO. deis Ports .. .440306
..". ') ,,'-¡HOtel' 'o d 'J ,L. ro el Llosa¡ .44 1325

.·E~+,·7a·':B'¿i.Botí 44 10 17!;···\~~i~~ ....;:~f:~ ~".: ~. . .........................•.....•.......

:·!!:aí~~estálúanteLa Pradera .44 II 01
·'If~iÜ;)ols 44 10 06
:,,~,~a\lrante Prismark 44 II 10
·.;J3;a}Restaurante Los A 'cos 44 1442.i',~' I ..

'/'E'41r Vilafranca 44 II 79
:J?ar Avenida 44 13 38

..~};···:,·ficio Social Avda. Losar n° 21 .44 14 12
;'í _. ~~l~~.1Párroco .

· .,'¡:~Zq, L~ Iglesia n° I 44 10 80
G""?'~" (' .aso mera y Taxi 44 02 82
Bomberos, Incendios 085

¡BpE}byros, Parque deIs Ports 173096
: @e' t' "éd S' I d M ' II 6:'': ,)0,r9' e a u Ole a I 0962
·!'fliQ·spital Comarcal Vinaros 40 01 60
J :r;;oiería Morella 16 00 21
~;,.N.?t.aría Morella 16 02 91
, Se'i:Yício de 'Recaudación de Morella 16 10 63

, ;.:, .. \.~~¡¡:?,,:,:r) ..-.~:.; .\~'~::~'~,.:\J~,



EDITORIAL .

REFLEXiÓN SOBRE UNA ACCiÓN JUSTA

El GntpO Socialista del Ayuntamiento, con la cola

boración de los concejales de la oposición, organizó un con

cie."to a beneficio del Pueblo Cubano, ya que CUBA es en

estos el tiene cerradas las puertas del comercio y de la ayu

da humanitaria, teniendo en cuenta que el Gobierno del Sr.

Aznar y el PP de Villafranca del Cid están cortando los cré

ditos y ayudas al citado País.

No hace falta decir todo el sufrimiento del Pueblo

Español por culpa de unos países que decidiero'; boicotear

al dictador F."anco, ya que por su culpa unos ciudadanos

suf.-ie."on el hambre y las penurias, tal y como se sucede hoy

en Cuba por culpa de Fidel, sufriendo un boicot al que pa

rece ser quiere sumarse el PP de Villafranca del Cid.

El GntpO Socialista del A)'untamiento, así como la

mayoría del pueblo y a pesar de la política contra Cuba de

los EEUU y también del PP, sigue siendo humanitario y so

lidaJ"io, no como otros teóricos que nunca han sido solida

rios con nadie ni lo serán nunca.

En estos momentos en que cada día el mundo está

más deshumanizado iniciativas como la del Grupo Socialis

ta del Ayuntamiento han sido aplaudidas por todo el mun

do de distintas ideologías, pero aquí en Villafranca del Cid

somos diferentes, pero para mal.

Hay un sector del personas que se creen ellos solos

como los portadores de la solidaridad, que sólo ellos son

humanos, pe."o están muy equivocados, puesto que en nues

tro pueblo hay personas que no militan en organizaciones

humanitarias, ni en nada, que son tanto o más humanita

rios que otros que militan.

El Grupo Socialista del Ayuntamiento de Villaf."anca

del Cid hace muchos años que sus miembros están tI"aba

jando en Sindicatos, Partidos Políticos y en el mismo Ayun

tamiento ayudando a todos los que pueda, y no sólo ellos,

sino muchísima gente de la localidad, teniendo todos dere

chos a realizar cuantas tareas humanitarias crean conve

niente. Nadie, porque pertenezca a una ONG tiene la ex

clusiva sobre dónde o cómo se debe llevar la ayuda humani

taria al Tercer Mundo. Todos los ciudadanos/as de

Villafranca del Cid que deseen colaborar en este proyecto

tiene el derecho a hacerlo, que nadie se crea la exclusión y

que se va a privarles, teniendo en cuenta que tienen que

estar dispuestos a financiarse cada uno de sus propios fon

dos el viaje y la estancia.

El Gobierno Municipal hace años que colabora

humanitariamente en el Tercer Mundo por voluntad pro

pia del Grupo Socialista, no porque nadie haya presionado

o forzado por humanidad.

La partida destinada al Tercer Mundo es genérica,

es decir, no va dirigida a ningún País en concreto ni a ~upo

alguno, dependiendo de aquello que crea más humanitario.

El Gobierno Municipal no acepta que asociaciones

se crean con derecho alguno a administrar el dinero de la

ayuda humanitaria procedente del Ayuntamiento y el pue

blo, desacreditando a otras personas con ideas distintas a

ellos.

Queremos saber donde van a parar nuestras

donaciones y para ello que mejor que repartirlo nosotros,

todos los que quieran ir.



ACTOS SOCIALES

A TODOS LOS PENSIONISTAS Y JUBILADOS
QUE ESTEN SOLOS

,\ partir de ahonl los Pisos Tutelados serán gestionados
por cl Ayuntamiento de Yillafram:a. Por lo que todos los pensio
nistas y ,iuhilados que deseen comer y cenar en este centro podrán
haccrlo, como Ílnico requisito, comunicarlo con 4S horas de ante
laciún y que se utilicc el servicio de comedor POI- semanas enteras.

Los pl'ccios son los siguicntcs:

-Comida y cena 700 ptas.
-Solo comida o solo cena 400 ptas.

Tamhién se han camhiado los menús que pasan a ser los
siguientes:

MENU PRIMERA SEMANA.
LUNES:
Comida: Patatas con carne, tortilla con ceholla, postre.
Ccna: Fideos con cebolla, pescado con salsa, posh-e.

MARTES:
Comida: Espaguetis con carne picada, pollo encebollado, postre.
Cena: Hcrvido de patata y acelga, jamón york, queso, lechuga y
poStl-C.

MIÉRCOLES:
Comida: Puchero de garhanzos, lomo de caña, posh-e.
Cena: Puré de calabaza, hígado asado, postre.

JUEVES:
Comida: Fideos con caldo de pollo, ternera, fruta.
Cena: Col y patata, hígado asado, postre.

VIERNES:
Comida: Anoz con caldo de pescado, chuletas, postre.
Cena: Sémola con caldo de pollo, pescado con alcachofas, postre.

SÁBADO:
Comida: Lentejas con arroz, sardinas en aceite. postre.
Cena: Sopa de pan, pechuga con pimiento, postre.

DOMINGO:
Comida: Paella, llano
Cena: Hervido de judías verdes, entremés de jam<'1I1 serrano, pos
tre.

SEGUNDA SEMANA.
LUNES:
Comida: Patatas viudas, tortilla con atún, postre.
Cena: Sopa de verduras, pescado con salsa, postre.

MARTES:
Comida: Macarrones con atÍln, pollo al ajillo, postre.
Cena: Hervido de judías y patata, pavo frío, tomate y queso y

postl-e.

MIÉRCOLES:
Comida: Potaje de garbanzos, magro asado, postre.
Cena: Puré de patata, pescado frito, postre.

JUEVES:
Comida: Caldo de pescado, albóndigas, postre.
Cena: Hahas, huevo duro y atún, postre.

VIERNES:
Comida: .Judías con arroz, filete ternera asada, postl·e.
Cena: Sémola, pescado, posh-e.

SÁBADO:
Comida: Lentejas solas, chuletas, postre.
Cena: .Judías verdes, voladores frescos, postre.

DOMINGO:
Comida: Fideuá, natilla.
Cena: Caldo con buñuelos, chuletas, postre.

MENU TERCERA SEMANA:

LUNES:
Comida: Patatas con arroz, tortilla con jamón. postn'.
Cena: Fideos con cebolla, pescado con salsa, posh·e.

MARTES:
Comida: Arroz a la cuhana, pechuga al horno, postre.
Cena: Hervido variado, entremés con jamón YOl-k, queso. Icchuga
y postre.

MIÉRCOLES:
Comida: Garbanzos con salsa. lomo de caña. postre.
Cena: Puré de verduras variadas, pescado frito, postrc.

JUEVES:
Comi(~a: Fideos de caldo de pollo, ternera, postrc.
Cena: Judías verdes, jamón senano, postre.

VIERNES:
Comida: .Judías solas, longanizas, postre.
Cena: Sémola de caldo de pescado, pescado. pos tI-e.

SÁBADO:
Comida: Lentcjas {'on patatas, payo, postre.
Cena: Sopa de pan. sepia y caIamal-es, postrc.

DOMINGO:
Comida: Paclla. Flan.
Cena: Hervido, conejo, postre.

Otros de los camhios realizados cn cste edilicio ha sido la
instalación de una puerta de emergencia, la colocación dc disposi
tivos paJ'a detectar incendios, pasamanos, la dotación de un nuc
vo congelador, depósitos de agua y gasoil. Y se pretende colocar
pasamanos en las duchas y los servicios.

Para realizar todas csta modificaciones se ha solicitado
ayuda a la Dirección (;eneral de Servicios Sociales de la (;enel'alitat
Valenciana, ya les informaremos de los que nos concedan.

También se ha solicitado ayuda económica para la am
pliación del Bar de la Casa Social sito en la Avda. Losar. 21. Ya
que por la tenaza entra mucha humedad.



ACTOS SOCIALES

CENTENARIO DE l.UISA BERNAD COLOM

24 DE MARZO DE 1.987
24 DE MARZO DE 1.997

Naciú un 24 de mano de U;97 y según consta en los al'chi
\ os de la iglesia fue hautizada ennuestr'a parroquia al día siguiente
de nacer. Vino al mundo en la calle «La Bassa» donde vivieron
sus padres. Antonio y Josefa y sus hermanos Estefanía, Elodia,
(;rahiel. Edelmiro y Elia. Junto a su casa de «La Bassa» estaba el
«Colegio de la Consolación» donde fue alumna varios años, Cuenta
mi madre que en dicha calle fue atropellada siendo muy pequeña
por un carro arrastrado con caballería (entonces no había coches)
saliendo con muchísima suerte totalmente ilesa del accidente.

Con el tiempo camhiaron de residencia a la calle «San
Miguel» donde tenían un pequeño comercio. El ahuelo se dedica
ha al transporte (con carro) y entre tanto empezaron a construir
la casa de la «Plaza D. Blasco n". 4» donde se amplió el comer'cio
en compañía de mi tío Jaime Vives. Cayó enferma mi ahuela ~ mi
madre tuvo que dedicaJ' su tiempo a los trahajos propios de la
casa. de los que comenta sohretodo la lahor de amasar el par ~'as

ladando todo lo pmpio de tal tarea con una canasta al hombro
ma~·OI' que ella.

Los ahuelos nJal'charon a vivir a Valencia junto con los
hijos pequeños y en casa quedanm ella, su hel'mana Estefanía y
Vlal"Ía Rita Tena. En este espacio de tiempo se casó el tío Jaime en
Castellfort, fue invitada a la hoda quedando impresionada por
los pasteles de la tía Lola (pastelera) que ya hacía pasteles de va
rios pisos. De aquella fecha nace su aficiún por la pastelería, muy
l'el"Onocida y apreciada en el entorno de sus amigos y familiares,
I,a confección de panecillos de Todos Santos. huñuelos, mazapa
nes. etc,. han llenado gran parte de su vida. De sus recetas hien
podríamos escrihir un voluminoso lihnl.

Se casó \ como los hijos 110 llega han pudo viajar a la Ex
posición Universal de Barcelona de 1.929 de la que siempre le
quedó un recuel'do extnlOnlinal'io, pasándolo en grande ell casa
de sus primos. Diez años dl'spués nací yo y cuatro años más tarde
mi hennano Juan. La vida familiar transcurrió entre el cuidado
de los hijos y la alH)I'tación al negocio familiar.

Con los años llegó la fatídica enfennedad de mi padre
muriendo dos años después de su operación.

Ya viuda continuó con el comercio en su adual casa de la
«Plaza D. B1asco» hasta su juhilación tr'ansculTiendo el tiempo
con la dedicación al negocio y a las dos grandes aficiones de su
vida, la pastelería que ya ha comentado ya las lahores de ganchi
llo. afición esta última a la que ha dedicado muchas horas y de la
que ha dejado cumplida muestra entre sus familial'es y amigos.
cuhres. cojines, manlt" ,los, puntillas. ele.. han ido saliendo de sus
manos al tiempo l/U,' .,l' •. ían de entr'etenimiento a mi madl'e en
sus muchas honls dedic:'da a su afición sentada en su mesa junto
al halcón de casa.

Casado Juan con Emilia nacienm sus dos únicos nietos.
Eduardo y Mal'is;1. Con la juhilación y el cierre del comercio ha
tnlllscurrido su vida en su casa de Villa franca pasando varios in
viernos en Valencia con su hijo Juan y con la tía Angeles o en
Barcelona con su familia gozando de huena salud hasta muy avan
zada edad. súlo dete.-iorada gravemente por caídas consecutivas
en la escalera de casa ya a sus 94 y 95 años, etapa de su vida muy
delicada y en la que quiero agnldecer especialmente la inmejora-

hle atención que hemos tenido siempre de su médico de caheccr'a
D. Jesús Hernández del Alamo. A pesar de estos acontecimientos
ha llegado gl'acias a Dios a cumplil' 100 a¡lOS de vida y los que en
adelante Dios le quienl dar.

Mi agradecimiento ennomhl'e de mi mmh'e y toda la fami
lia a todos los que de algún modo han querido homenajear a mi
madre en su centenario.

MILLORES CASA SOCIAL

1,'Ajuntament continuant amh les millOl'es del benestar
deis pensionistes i juhilats ha realitzat una memoria valOl'ada per
a sol.licitar una serie de millores a l'Edifici de la 3" Edat de
l' Avinguda del Llosar.

Enuna primera paJ't es tracta de fel' una serie d 'aduacions
per la legalització l"Om son la col.locació de detectol's d'incendis.
lIums d'emel'gencia i altres, encara que I'obra més gran que es vol
fer si tenim suhvenció es la remodelació de la terrassa trasenl del
har a efectes pluvials i ampliar el har.

Ara lindrem que esperar la resposta de la Conselleria de
Trehall, referent a si concedeix suhvenció o no.



TEATRE PER ALS XIOUETS

- NOTICIAS '

EN BRAZOS DE LA MUJER MADURA

La Diputació Provincial de Castelló ha programat
obril" el teatre als escolars. Un any més el cost de I'entrada
sera de 200 pessetes.

L'Ajuntament va acordar en Comissió de Govern la
subvenció del cost deis autobusos per al desplac;ament.

140 alumnes de lelo a 6e curs van assistir a la funció
del dia 20 de febl"er.

Pensem que ac;o serveix per a donar a potenciar la
cultura i que e1s xiquets s'acosten al teatre.

MILLORA DE LES INSTAL·LACIONS

Aprofitant els dies de pluja l' Ajuntament esta
protegint les portes i finestres deis edificis municipals, els
pisos tutelats, I'Ajuntament, la Guarderia, la Biblioteca.

També s'ha portat a terme el tancament deis
gnmxadors de la Plac;a Peiro Escala.

S 'han netejat les cunetes i la Chopera del LIosar,
eliminant els arbres secs.

Se va a señalizar una ruta de orientación por parte
de la Asociación provincial y con la colaboración económi
ca del Ayuntamiento.

Vamos a haCel" una campaña de concienciación a los
masoveros de la zona para que rehabiliten sus masías de
cara al turismo rural, intentando asesorarles para que ob
tengan ayudas económicas.

Tenemos que mentalizarlos de que una buena parte
de nuestra localidad dependerá en un futuro del turismo y
queda todavía mucho por hacer para extraer beneficios.

Para obtener una ayuda económica importante de
bemos apostar por el turismo rural.

VOLTA A LA PROVINCIA

Un any més una de les etapcs de la Volta Ciclista a la
provincia ha finalitzat a Vilafranca, amb un canvi ja que
feia anys que I'arrivada tenia 1I0c per la can-etera de
«lglesuela» pero aquest any han vingut per la carretera
d' Ares, molt mes dura i amb una pujada molt espectacular.

El día 8 d'abril es va presentar a Barcelona la
peI.licula que van gravar a Vilafranca, a la plac;a de bous,
carretera de la Pobla, etc..

Es molt important per al nostre poble i la seua co
marca que es facen peI.lícules, ja que el nostre nom consta
en els agra"iments.

La productora va invitar a la presentació d'aquesta
peI.lícula als participants del seu rodatge, així com als Al
caides. Una representació de Vilafranca va anar a I'estrena,
amb la presencia d'actors com Imanol Arias, Carmen Elias,
etc ..

MUSEO ETNOLOGICO

Con el afán de potenciar a nuestro pueblo el Ayunta
miento junto a la Fundación Medio Ambiental va a cons
truir un ecomuseo en el antiguo edificio de correos.

También se colocará allí la oficina de turismo. Espe
remos que este año se pueda terminar el edificio pm"a pOnel"
en marcha el citado museo.



BANDA PRIMITIVA DE LLlRIA

NOTICIAS

UNIO VALENCIANA

La Jove orquesta Primitiva de L1iria ens va visitar el
día 1 de maig, després d'una convocatoria de la Directora
Gene¡"al de Promoció Cultural, Museus i Belles Arts, per a
la I)("omoció de jovens orquestres. L' Ajuntament va
sol.licita¡" aquesta actuació de la Banda Primitiva de L1iria
que esta finan¡;ada a150% per la Consellería i l'Ajuntament.

La seua actuació va estar molt bé encara que no va
tindre gran afluencia de público

INTROTURISTICA BENIDORM

Los días 28, 29 Y 30 de marzo el Ayuntamiento de
Vilaf¡"anca ha participado en la Intro-Turística de Benidorm
fue importantísima pues pasaron miles de personas a infor
marse sob¡"e el turismo de interior de nuestra zona, hoteles,
gastronomía, deportes y ocio.

Nuestra localidad participa con ocho postales con
fotogmfías de lo más significativo, la Iglesia, el Retablo, el
Portalet, les Coves del Forcall, el Puente Románico de la
Puebla, zona depo¡"tiva, Chopera del Losar. Folletos del
Camping, del Albergue, de la Zona de Escalada, de las Pin
turas Rupestres y una Guía comercial del pueblo, y degus
taciones gastronómicas.

Nuestro pabelló:- fue visitado por personajes impor
tantes como el Director General de la Agencia Valenciana
de Turismo, el Alcalde de Benidorm y muchas otras autori
dades.

La participación en estas ferias es muy importante
pero habrá que trabajar para conseguir la formación del
Patronato de Turismo.

En nuestro futul"ü tendrá mucha importancia el tu
l"ismo, aprovechemoslo.

A propuesta del Grupo Comarcal de Unión Valen- "
ciana, esta Alcaldía ha solicitado la construcción de una balsa
de dos millones de litros en el paraje de la masía Molla,tes.

Otra de las actuaciones propuestas es la reparación
del camino a la Gargalla en 2 kilómetros, con zahorra y
solamente algunos tramos con hormigón, así como üna cis
terna de agua.

Pensamos que es una iniciativa que en defi.nitiva be
neficia al pueblo de Vilafranca. Deberían de toma~ ejemplo
los representantes de los otros partidos políticos ql.le en la
actualidad gobiernan en todas las instituciones menos en el
Ayuntamiento, y que hasta hoy solamente han llevado a cabo
la cúpula de un peiro.

Este Grupo de Gobierno está abierto a todos los par
tidos y a todas las iniciativas que vengan que signifiquen
mejoras para nuestra localidad. Ya que nuestra política es
todo por Villafranca y antes que otros se beneficien lo rei
vindicamos para nuestro pueblo como hicimos qm·~l PSOE.

~ '.'~ .

Nos gustaría en esta Legislatura que el P.P. nos ofre
ciera, como hicimos con los socialistas la firma de algún
convenio de la importancia del que firmamos con D. Vicen
te Albero, para abastecimiento de agua, que ahora esta so
lucionado con las obras que se esta realizado pero en
Vilafranca existen muchas zonas del pueblo «Eras» que no
tienen agua ni desagüe, ni aceras, ni pavimentación y estas
son obras de primera necesidad, que ascienden a más de
150 millones que con un convenio se podrían realizar.

Este grupo no tendría inconveniente en felicitarles si
consiguieran esto para el pueblo. Lo que es demagogia es
que propongan llevar a cabo actuaciones y obras sin tener
un respaldo económico.

PAS CARRER ARES A L'ERA TORRETA

El pas del carrer Ares a l'Era Miralles del Carro s'ha
reomplit i s'ha reparat per als passos del xiquets i el cotxes
per anar a l'escola i la zona deportiva sense probl~rrtes.-

Hem aprofitat l'ocasió de que les maquines estaben
a¡;í al poble per arreglar aquest camí, així ens hem .estalviat
el transport de la maquinaria.

Encara que aquest arreglament és provisional {ins
que amb un Pla Provincial avan¡; del 2.000 es puga pavi
mentar amb aglomerat.



PAMER

NOTICIAS

CARRER SAN MIQUEL

Aquest Ajuntament, com fa anys, ha demanat ajuda
económica per a la ueació d'ocupació. 1 el INEM ens ha
concedit una subvenció de 2.500.000 pessetes per a quatre
1I0cs de tJ'eball d'una dUl'ada de quatre mesos, per a realitzar
murs de pedra a I'abocador de la zona deis xiprers i del
L1osar.

Intentem crear 1I0cs de trehall encara que siguen de
cadlctel' temporal. Es una ajuda per a qui no pot accedir a
altres ti pus de tJ'eball i en alguns cassos una ajuda per
aplegar a la jubilació.

SONDEO DEL ACUIFERO REGIONAL

En el convenio que se firmó hace varios años entre el
entonces Subsecl'etario de Esto de Medio Ambiente y Aguas
D. Vicente Albuo y el Alcalde de Vilafl'anca se acordó ha
cer un embalse, lo primero que hizo la nueva administra
ción, de forma elTónea, fue anularlo. A cambio se propuso
hacer un sondeo al Acuifero Regional. La redacción del pro
yecto de dicho sondeo esta ya en marcha, así como también
su conducción.

El sondeo que se pretende hacer puede llegar a 1.000
metros o más, y se pretende sacal' de 10 a 15 litros por se
gundo, con un presupuesto aproximado de 140 millones de
pesetas.

Con esta obra se supone que definitivamente
Vilafranca no tenga problemas de agua.

Esperamos que las obras comiencen este año y que
finalicen lo antes posible.

A petició del Crup Populal' I' Ajuntament ha apn)vat
la sol.licitut d'ajuda económica a la Diputació, pel canvi de
les voreres del carrer Sant Miquel que est~lIl molt
deteriorades.

1'ots els grups ho vam apl'obaI' i estem interessats en
que la Diputació de Castelló ens ho sol.lucione de remanents.

Aquesta alcaldía s'ha reunit amb el President de la
Diputació per a comentar-li el tema i s'ha compromés per a
quan n'hi hagen diners.

Esperem que no es quede en paraules.

TOSQUILLA

Continuant les obres de millora de l'aigua de la
1'osquilla ,en uns mesos finalitzadlll ja que els treballs estan
moIt avan"ats. S'han fet moltes obres per traUl'e més aigua,
les galeries s'han obert al final, volem tJ'iplicar la I'ecollida
d'aigua en époques de pluja, per no tindl'e que ficar en
marxa les bombes, amb el consegüent estalvi.

En el recorregut s'han ficat 6 desaigues. S'esta
comprobant la pressió per a que no n 'hi hague fugues.

TRABAJO

Como en años anteriol'es el INEM ha sacado convo
catoria de ayudas para 1.997. Este Ayuntamiento ha solici
tado una obra que afecta totalmente a la mano de obra
desempleada, la construcción de un mUl'O de piedra en la
zona de los cipreses y colocación de losetas.

Es muy importante tanto para la creación de empleo
como para la mejol'a de nuestro entorno.



NOTICIAS

ELECTRIFICACiÓN ZONA 24 VIVIENDAS

El Ayuntamiento de Villafl'anca sigue adelante con
el fin de mejorar el nivel de vida de sus ciudadanos y evitar
le gastos.

En la zona de las calles Colon, las 24 viviendas y el
camino cementel'io si bien tienen luz provisional, gracias a
las buenas l'e1aciones del Ayuntamiento con Iberdrola, se
plantea la constnlcción de un nuevo centro de t¡'ansforma
ción o enteITa¡" la línea de alta tensión.

Tras las negociaciones con Iberdmla se acuerda en
terrarla y que los usuários o el Ayuntamiento financien los
gastos de la zanja, arena, hormigón y reposición del pavi
mento. Por lo que se cobraran contribuciones especiales a
los beneficiarios. No obstante, si esta obra la hubiesen teni
do que hacel' los usuarios hubiese costado mucho más.

La obras han comenzado este mes de abril y se ha
realizado sin demoras.

Como po(h'án comprobar si alguna obra sufre retra
sos no es por abandono del Ayuntamiento, si no por el bien
de los vecinos, para evitar gastos superfluos.

CAMPO DE TRABAJO ARQUEOLÓGICO

Continuando con la línea de mejorar la actividad
tUl'ística y cultural el Ayuntamiento de ViI1afranca del Cid
ha solicitado ayuda económica y técnica a la Consellería de
Cultura, hacer una excavación en el paraje denominado
«ERETA DEL CASTELLAR», teniendo en cuenta que hace
muchos años unos arqueólogos ya hicieron en dicho paraje
una excavación que produjo un importante hallazgo arqueo
lógico que actualmente está expuesto en el museo Arqueo
lógico de Valencia. También se sabe que hay otro material
arqueológico que no está expuesto.

El Ayuntamiento de Villafl'anca del Cid es conscien
te de que recupel'ar el material expuesto citado anterior
mente es casi imposible recuperar, pero el que no está ex
puesto si que se puede recuperar. Por tal motivo, con el
material que se puede obtenel' del Campo y el que se puede
I"ecuperar de Valencia, se puede creal'un Museo Arqueoló
gico.

En estos momentos estamos a la espera de que la in
dicada ConseIle¡-Ía nos conceda la autorización para hacer
la excavación, así como nos subvencione los trabajos.

Los tI'abajos pueden ser lentos, durando más de dos
años, pel'o creemos que pueden ser positivos para nuestro
fuhll'O, I'ecuperando nuestro orígenes y C1'eando alicientes
tlll'ísticos y cultUl'ales.

OBRAS CARRETERA VILAFRANCA AL
LIMITE DE PROVINCIA

La Consellería de Obl'as Públicas del P.P. y sus téc
nicos con muy buen criterio plantean el hacer una invel"
sión de 150 millones de pesetas pal'a el mantenimiento de la
CV-15 de Vilafranca al límite de pl"ovincia. Se plantea alTe
glarla lo mejor posible, cuidando los detalles. haciendo des
apal"ecer todos los blandones, colocando aglomuado a todo
el trazado. La Consellería conoce el estado de la carretel'a a
su paso por la localidad. Por lo que el Alcalde plantea a la
Consellería la reparación de este tmmo. Pero se nos contes
ta que no hay dinero suficiente para ello y que ellos quieren
hacerlo bien pues hay que l'ebajal'la calTetenl, colocar bOl'
dillo y aceras, agua y colectOl'es, etc.. y puede Ilegal' a costa¡'
más de 80 millones de pesetas. Por lo que se opta pOI' hacel'
el tI'amo de la SelTería de Herrero al límite de provincia.
Subvencionando pOI' parte del Ayuntamiento con losetas de
piedra, terrenos, farolas, árboles, etc ..

Se pretende alargal' el paseo hasta Losar adecentar
el aparcamiento de las casas de la cuna del Losar y si es
posible colocar acera desde la salida del pueblo para em
palmar con el paseo, para que sin pisar la carretera se IJUe
da llegar hasta el Losar.

Todo esto supone tener que esperar a I.Y9Y para que
se realicen las obl"as del cl'uce del pueblo. Pero si no hay
suficientes fondos, hay que entendel" que también otI'os pue
blos están esperando inversiones. No obstante me alegraría
que algún político del P.P. se preocupara de intentar agili
zar los trámites para que se adelantasen las obras.

Desde aquí felicito a la Consellería de Obl'as Públi
cas, gobernada por el P.P. por su actuación en esta carrete
ra y censuro a los políticos locales del P.P. que lo nitican.

CAMPANARIO

La cúpula del campanario se encuentra gravemente
deteriorada.

POI' tal motivo el Ayuntamiento ha prepa¡"ado una
memoria valorada con el fin de rehabilitarla.

Se trata de una cúpula de ladl'illos rojos de gl'an an
tigüedad.

Además, en el año 1.988 el Ayuntamiento tuvo que
rehabilitar las escalenls y colocar una banlndilla de hielTo
que fue subvencionada POI" la Excma. Diputación Provin
cial de Castellón,

Para las obras a realizar actualmente se ha pedido
también ayuda a la Excma. Diputación Provincial de Cas
tellón, esperando que nos la concedan. No obstante, antes
de que se deteriore, el Ayuntamiento pmcederá su rehabili
tación.



NOTICIAS

POR UN PUEBLO DIGNO

El esfuerzo del Ayuntamiento de Villafn1l1ca del Cid
POl- IllcjOl'al' sus infraestnlcturas, organizal- actos para la
juventud. ctc. dlll-ante los últimos años ha sido extt'aordi
na.-io. )' si no unos se.-vicios dignos.

Por parte de las auto.-idades hemos sido tolerantes y
I-espctuosos con algunas chiquilladas, pintadas, colocación
de palillos a las celTadul'as, etc.. pero hay algunos que se
están pasando de listos, ensuciando las paredes y colocando
pega a las ceHaduras en los ccntt·os oficiales y, donde es
más grave, en las escuelas.

Algunos de los citados gamberros, e incluso algún
padre, C1-een que actuando así pueden perjudicar al Ayun
tamiento, pero nada más parecido a la realidad, ya que el
daño se lo van a hacer ellos mismo por la incultura que
luego transmiten a la sociedad, al pueblo de Villafranca del
Cid. puesto que luego cuando vienen los turistas dicen «que
pueblo más sucio y que poca cultlll-a» refiriéndose a todos,
in<:1uidos los autores de los daños.

Pel-o también oculTe que como son tan cobardes sólo
hacen daño en propiedad ajena, podrían hacerlo en su pro
pia casa.

Villafranca del Cid es un pueblo con mucha juven
tud, pem hay quien confunde la libertad con el libertinaje,
yeso no se va a tolerar. Quien realice una pintada, coloque
pego o palillos en alguna cerradura o haga algún tipo de
daño en alguna propiedad pública o privada, no quedará
impune.

Gustaría no tener que sancionar a nadie, pero a tra
ves del Gobicrno Civil o del Juzgado correspondiente se
sancional'á, aunque luego vengan las lamentaciones.

Los padres tienen que procural' educar bien a sus
hijos. al igual que los IJI"ofesores y el pueblo en general. Si
alguna persona ve hacer algo que no es correcto a otra per
sona tienc que denunciarlo cn Ayuntamiento o en el Cuar
tel de la GUal-dia Civil.

Qucl-emos un pueblo limpio y unas instalaciones dig
nas para que todo el pueblo se sienta orgulloso.

FOLLETO TURíSTICO

El Ayuntamiento ha solicitado ayuda económica para
la elabOl-ación de un folleto hll'ístico de la población a la
Diputación por medio de un convenio con la Cámara de
Comucio.

También hemos solicitado ayuda panlla señalización
turística de nucstt·o pueblo:

-Albergue
-Camping
-Chopel-a del Losal'
-Caves del Forcall
-Foz
-Raco deis Calvos

-J al-dín Botánico
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AHORRO ENERGETICO

NOTICIAS

ANTIGUO MATADERO

Este Ayuntamiento en la línea de mejora,
nH:ionalización y aho....o energético ha contratado un elec
tricista, se convoca la plaza y solo se presentó una pel"SOna,
que además, reunía las condiciones exigidas en la convoca
toria. Este fue contratado al mismo tiempo que se contnltó
un equipo técnico para que I"ealicen un estudio de la situa
ción de las instalaciones eléctricas del pueblo, pozos de agua,
cuadnJs, instalaciones, etc.. para mejorar el consumo de
fonna I"acional. Creemos que puede mejol"arse y reducirse
el consumo. Panl ello se ha solicitado ayuda a la Fundació
Els Ports-Maestrat para la I"efonna del alumbrado con el
fin de conseguil" un aholTo eneq~éticoy dal" un mejor servi
CIO.

POI" oh"a pal·te la Consellel"ía de Industria a sacado
la convocato.-ia de Electl"ificación Rural, para la cual se ha
solicitado la colocación de placas solares en el Camping,

En I"elación con el alumhnldo público se van a colo
car hombillas de bajo consumo.

Espenllnos que con estas actuaciones se consiga un
ahorro enel"gético y por lo tanto también económico.

EL PREGON

Un alío más Villafnmca participó en el PI'egón de la
Fiestas de Castellón, con una pequelía representación, la
Reina y Oamas de las Fiestas.

Habl"ía sido mejol" que el Grupo de Danzas y la Ban
da de MlÍsica hubiesc podido baja ... Pero lo comprendemos
y desde aquí queremos agnldecel" el esfue.-zo del Grupo de
Jota y la Rondalla de Villafranca, al igual que la Banda de
MlÍsica.

Esperamos que el alío que viene pueda ser más nu
trida nuestnl l"epI'esentación.

La Banda de Música tiene problemas al igual que
este Ayuntamiento sobl"e la cesión de locales. Cada día ha.\'
más músicos y la sala de ensayos se queda pequei]a ~' la ca
lefacción no tiene suficiente potencia.

El Ayuntamiento esta intentando husca!" una solu
ción, para ello se I"eunió con la Oil"eetor General de Patri
monio paJ"a que el compn>IlIiso que tiene Consellel"ía d:.: Cul
ÍlIl"a de invel"sión de 30.000.000 ptas para finalizar la casa
de cuitunl, acuerdo que fue apn>bado por el Consell de la
Genualidad Valenciana.

La Oil"ectonl General comunico al Alcalde qlll: no
tenían dinero y que en el momento que huhiese se firmal"ía
el convenio y se I"ealiza.-ían las oh ras.

El Alcalde IHopone que como los 30 millones se de
bían hacel" efectivos en los alíos \.99(¡-97 :; millones, 1:; mi
llones en el 97 y \O millones en e19S.

Se firmará el convenio este alío y las ohnls se I"eali
zarán en c19X, la Oil"eetor Genenll comento que lo esl ud ia
ría y si en septiembre alguna obra causara haja y huhiesen
fondos, volveríamos a habla ... Ve.-íamos si se finna este alío
el convenio aunque fuese para \.997 con una cantidad mí
nima y pam \.998 el resto.

Estamos que csto sea una I"ealidad, lo que esta clan)
es que si la consellel"ía cumple el Ayuntamiento I.HlsCal"Ú los
lO.OOO.OOO ptas I"cstantes para tenllillal"la casa de Cultul"a.
Si no cumple la Consellel"ia tendl"emos que huscar la defen
,a de nuesh"os intereses por la vía que mús beneficie al pue
blo,

Para buscal" una solución al pnJblema de la Banda
de Música el Ayuntamiento ha pedido la redacción de una
memoria valorada para solicitar ayuda panl construir una
sala de ensayos en el antiguo matadel"o municipal y los co
rrespondientes despachos, obl"a que serú solicitada al Pro
grama Life.

Creemos que el Ayuntamiento está haciendo todo lo
posihle panl que la Banda pneda trahajar hien.

"<;".I _



MATANZA CASERA

NOTICIAS

PLAZA PUBLICA

Un año más se celebró la tI"adicional matanza case
ra, el día 15 de enel"o. Este año nos han visitado muchas
personas de nuestnl pl"ovincia para coñocer nuestras tradi
cioncs y ficstas, así como también el pueblo. Alrededor de
500 personas nHIYOl'CS y gl'an número de niños.

Hay que agradecer la gran colaboración de los asis
tentes.

Pero no fue solamente el tnlbajo, hubo mucha fiesta
y divel'sión.

Creemos que esta fiesta pal"a que la gente mayor sal
ga de sus casas y convivan ent!"e ellos.

SECRETARIO DE ESTADO DE HACIENDA

En la línea dc liberalización del Actual Gobierno de
España se ha introducido entl'e oh'as tasas una por parte de
la Din~cción General del Catast.-o para las modificaciones
o cambios de nombl"e de las unidades urbanas o I'ústicas o
subpal'ce!as.

Estos trabajos antes del3] de diciembre de 1.996 eran
gr'atuitos hoy se paga:

-Por númel"o de unidades m'banas a 1.000 ptas cada una.
-POI' númuo de pal'celas rústicas a 500 ptas cada una.
-POI' númuo de subparcelas I'ústica a 500 ptas cada una.

Cada día el contl"ibuyentc tiene más impuestos a pe
sar de que el Ayuntamiento hace todo lo que puede gl"atuito
y no ha subido los impuestos.

PROGRAMA OPERATIVO LOCAL

En la tel-cera anualidad del POL 971a Diputación ha
ap.-obado una obl'a de ]5.000.000 de pesetas subvenciona
da al 9S % obra que en el POL 95-98 el Ayuntamiento tenía
pcdido y alH'obado 20.000.000 de pesetas para el Polígono
Industrial con esta OIH"a se compensa con la obl'a de
] S.OOO.OOO ptas de abastecimiento de agua y colectores.

Las obras que se han incluido son casetas y
celTamientos pan¡ los pozos de la Parreta, adquisición de
bombas de agua, colector general Peiro Escala.

El Ayuntamiento de Villafl"anca se encontró con un
dilema el comienzo de as obras del a ....eglo de la carretenI
de Villafranca a la Puebla de San Miguel. Por este motivo
se iba a genel'ar una gran cantidad de escombros. En la
zona del paseo del Los3I" junto a los cipl'eses había una zona
de utilidad publica que podría ap.-ovecharse como vertede
ro pOI' lo que se decidió rellenado. Mientras estuvo la zona
cel"ca del vertedero la empresa puso los camiones, luego en
la Pa....eta un privado les ofl"eció terrenos para el escombro
por lo que el Ayuntamiento pago un camión para que trans
pOl'tara estos escombros y así I"ellenal' el vel'tedero.

Se ha rellenado la zona y a pal,tir de ahol'a se van a
comenzar las obras más impOl'tantes POI" medio del PI'O
grama Life, en el capitulo destinado a la lucha conh'a la
erosión construyendo un mu ro de 1,50 metros de altu ra pOI'
40 de ancho.

Al mismo tiempo el Ayuntamiento ha solicitado ayu
da económica al INEM, Corporaciones Locales, para hacer'
un tramo de pared que no asumc el pr'ogram,1 tifc, coloca
ción de losetas, bancos de piedra, una fuente, etc ..

Creemos que ha sido una buena labOl" que dunlllte
este año] .997 estará prácticamente tenninada si el INEM

nos subvenciona la mano de obl"a.

CAMINO CALLE MORELLA y ARES

Se ha rellenado con zaholTas, nivelado y compactado
el paso de la calle MOI"ella y AI'es. Esta no es la solución
definitiva pero por lo menos se ha I'educido el badén en un
50 % y esta transitable.

Para 1.998 o 1.999, según la disponibilidad IH'esu
puestal"ia se pavimentaran esta calle.

Poco a poco se intenta mejora!' nuestro entorno.



IVAJ y JUVENTUD

NOTICIAS

CICLO DE LA ESO

Villafranca desde hace años solicita un campo de tra
bajo para el pueblo por val'ios motivos entre ellos dar a
conocer nuestro pueblo al exterior, promover la conviven
cia entre jóvenes y al mismo tiempo que se realicen traba
jos de limpieza en la localidad.

DlII'ante estos años el IVAJ ha aprobado este campo
de tI'abajo y el Ayuntamiento ha colaborado en la estancia
de los alumnos, invitaciones en el·día de su llegada y despe
dida,

La decepción ha sido cuando este año nos comuni
can de que les parece muy bien nuestro proyecto y el fun
cionamiento de los demás años pero que no tienen dinero y
no pueden financiarlo.

Aceptamos la decisión si es por motivos económicos.
pero no es si es pOI' motivos políticos.

OBRA CAMBIO DE ACOMETIDAS DE AGUA

La Consellería de Obl'as Públicas ha ejecuto una obl'a
de cambio de acometidas en 1.994, cambiando más de 600
tomas. Transcurrido un tiempo se detecto que el frío y las
inclemencias meteorológicas influían en estas tomas por te
nu un defecto de fabricación.

El Ayuntamiento hizo la reclamación pertinente y la
Consellería decidió cambiar la maYOJ'ía, 505 tomas nuevas
de mayol' calidad, ya que anteriormente el Ayuntamiento
ya había cambiado unas 60 unidades.

Esta obra fue financiada al lO()% por la Conselleria
de Obras Públicas y Urbanismo.

LOSAS DE PIEDRA PARA EL LOSAR

El Ayuntamiento pidió permiso a la Consellería de
Agricultura y Medio Ambiente pal'a la recogida de Losas
para pavimental' los h'ededores del Ermitorio de la Vir
gen del LosaL Esta e;, ~ la zona donde ya hace años se rea
lizó una recogida de losas para obras municipales que esta
ocupada en un cortafuegos con un movimiento antiguo de
tieITa muy importante.

El Ayuntamiento pretende extraer estas losas y al
mismo tiempo adecenta¡' aquel paraje y allanar el terreno.
Con esta actuación quedal'á mucho mejor.

El ciclo de la ESO continua hacia adelante. D. Ale
jandro Bañares antes de cambiar de cargo ha dejado en
marcha la redacción del proyecto de I'emodelación del Cen
tro Escolar de Educación pal'a la ESO, EGB e infantil. Te
nemos que felicitarle doblemente pues ha sido nominado
Secretario General de la Consellel'ía de Bienestar Social.
un cargo muy importante que I'econoce la valía de esta per
sona que ha tenido cargos dUI'ante los mandatos de u.c.n.
P.S.O,E. y ahora con el P.P. como 1)J'emio a su excelente
trabajo.

Esta Alcaldía solicito al Gmpo Socialista de las COI'
tcs Valencianas que I'calizal'an una pregunta al Conseller
de Cultura i este confirma la pa¡,tida ))J'esupuestaria, la única
inversión en obras de educación para 1.997.

Esta Corporación a pa¡'te de felicitar a D. Alejandro
Bañares ha solicitado su colabOJ'ación pal'<l 1)J'oyectos I'cla
cionados con su Consellería, como son las modificaciones a
realizal' en el Edificio Social de los Pensionistas y en los Pi
sos Tutelados.
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Trayecto más eotto

• TELEFONO
• CORREOS
• RESTAURANTE
• CAFETERIA
• DUCHAS
'WC
• PISCINA
• PISTA DE TENIS

ACTIVlDADES

.~. EN EL ENTORNO r
• CAZA

?/(
• MONUMENTOS
• MONTA81KE '?lJ• MONTAR A CA8ALLO
• ALPINISMO

~
• SENDERISMO

~@J• FOTOGRAFIA
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TURISMO

TURISMO EN SEMANA SANTA

Esta CorpOl"ación esta consiguiendo los pl"imeros fru
tos en su lucha POI" la promoción turística del municipio.
Actos como la Matanza casera, la Feria, los diferentes <:on
ciertos y la participación en las ferias Intro-turísticas supo
nen una IB"Omoción impolotante, aunque no suficiente.

Hasta hoya excepción de un hostelero de Vilafranca
y algunos comercios la promoción turística a corrido a car
go del Ayuntamiento, cosa que tiene lógica, pues en otras
localidades existe un Patronato de Turismo que es el encar
ga de gestionarlo con la colaboloación del Ayuntamiento y
otras adminisb"aciones.

La Semana Santa ha sido un ejemplo de lo que po
dl"ía su en un futuro la economía tUI"ística de nuestra loca
lidad, todas las instalaciones turísticas cubiertas al 100%,
establecimientos, bares, etc .. con un aumento importante
de su ingl"esos.

Pero para el futUl"O tenemos que plantearnos una po
lítica diferente y amplialo nuestra oferta de ocio. Por ello
este Ayuntamiento tiene previsto la edición de folletos de
instalaciones publicas y otros que recojan el sector privado,
mOI.1Umentos y parajes pintorescos, aprovechando la rique
za forestal y medio ambiental con que contamos.

Se IBoetende dotar de mobiliario la oficina de turis-
mo.

Se va a intentar formar el Patronato Municipal de
Tul"islllo donde se pl"etende incluir a todo el sector privado

local y desde allí, con la ayuda de todos, marcaJ" la política
tul"Ística que se crea conveniente aplicar.

Vamos a coordinar con el Paboonato de Turístico de
Morella la participación de Vilafranca en las promociones
que viene llevando Morella en San Sebastian y las rutas de
los Tres Reyes

También se esta construyendo un jardín botánico
donde se ubicaran todas las especies del término de
Vilafranca y Comarca, señalizado con un gran panel. La
catalogación de todos los monumentos, peirons, iglesias, etco.

Señalización de y protección de los muros de piedra
seca barracas de piedra, instando a la Unesco para solici
tar ~na financiación adicional de la Comunidad Económi
ca Europea.

Vamos a organizar actividades anuales de fin de se
mana para atraer la atención del turismoo

Potenciaremos la venta de viviendas viejas y su res
tauración, buscando las posibles ayudas de la administra
ción.

Modificaremos las Normas Subsidiadas de
Planeamiento para que en la zona del Losar se puedan cons
truir chalets. Estamos mejorando la zona del paseo del Lo
sar donde se está construyendo una plaza, plantando árbo
les y rosales, adecuando la zona de la el"nül.a.

Se están ploeparando señales para que estén localiza
dos todos los lugares de visita.
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HIGIENE Y LIMPIEZA SOBRE TODO

Cuando se miente se arriesga a que la verdad salga a
la luz.

Hay personas que pueden predicar con el ejemplo y
oh-os no, puesto que en algunos temas les sería más conve
niente callarse, y por ello quiero hacer una memoria de como
estaban las instalaciones públicas.

-A<;tualmente hay tres bombas colocadas en los po
zos, así como tI"es bombas más de reserva.

-Dos depósitos arreglados y limpios, con dos
c!OIoadores colocados.

-Todos los abrevaderos en funcionamiento, la mayo
ría con agua del pueblo, limpios. También todas las fuentes
en funcionamiento.

-Se han pavimentado 75.000 m2 de calles con aglo
me,oado, anteriormente daba pena ver como estaban nues
tras calles.

-En el polideportivo el Parquet esta dejadísimo.

-Se han arreglado varias calles, con aceras nuevas,
que antes eran intransitables.

-¿Como se llevaba el mantenimiento de las escuelas
y edificios públicos? De ninguna forma, hoy todo se repara
con un fontanero y electricista para mantenimiento.

-Acuérdense cómo estaban las entradas al pueblo por
Castellón (luz, aceras, limpieza, etc..) y por la Iglesuela del
Cid (cunetas, paseo, zonas adyacentes, zona cipreses, todo
el paseo hasta la Iglesia, incluso la fuente y el entorno de la
ermita).

-Chopera del Losar, fuente, columpios: grandes in
versiones todos los años.

-Recogida selectiva de residuos: papel, vidrio, pilas,
tubos fluo¡·escentes.

-Limpieza de jardines y construcción de ellos.

-Colocación de papeleras.

-En fiestas patronales limpieza del pueblo por la
mañana.

-Limpiar las pintadas de las fachadas de las vivien
das y largo etc. de actuaciones que todos los ciudadanos han
podido comprobar de embellecimiento y limpieza de nues
tro pueblo.

y por hacer todo esto y actuar así, por parte del PP
se nos critica. Pueden hacerlo, pero sin motivos. Todo lo
contI"ario, deberían tomar ejemplo por si alguna vez vuel
ven a ganar en ViIlafranca del Cid las elecciones.

Estamos orgullosos del trabajo que hacemos en el
campo de la higiene y limpieza, y dudo que otros puedan
hacerlo mejor, ya que nuestras actuaciones lo avalan.

-Desde hace unos meses hay una pe¡"sona que sola
mente se encarga de la limpieza, cuidado de los jardines,
calles, etc..

-La zona del Losar, a pesar de las zancadillas del SI".
Vives, en unos meses quedará totalmente adecentada.

-La zona de la Puebla de San Miguel también va a
limpiarse y adecentar.

-En cuanto a los montes públicos, recuerden cómo
estaban en el año 1.987, y cómo están hoy de limpios.

-La Font del Regatxal: ¿como estaba y cómo está'?

-Se ha limpiado el río.

-Se han pasado con barniz las ventanas y puertas de
los edificios públicos que desde que se colocaron no se ha
bían limpiado.

-De los Edificios Públicos sólo uno queda por ade
centar y limpiar.

-Se han adecuado areas reservada para el ocio.

-Las personas que vieron cómo estaban las puertas
de los recogedores del agua de la Tosquilla observaron que
estaban muy dejadas. Observen hoy la mejoría, tanto de las
puertas como de los recogedores.

-En cuanto a los callejones: ¿cuándo antes se habían
limpiado y fumigado'?

-Vallado de las pinturas rupestres.

Podríamos extendernos mucho más, pero creemos
que es suficiente.

Es vergonzoso que hay personas que critiquen aque
llo que no puede criticarse, ya que nosotros lo tenemos ava
lado por hechos consumados, realidades que ni él ni nadie
podrán criticar. Este Señor en lugar de criticar debería traer
dinero para el pueblo y algunos servicios, como hacen otI-os
políticos de otros partidos.

No obstante, no somos perfectos y vamos a mejorar
la calidad de vida de los villafranquinos. Hoy tenemos una
persona que se encarga al 100% para el trabajo de adecen
tamiento de jardines, desagües y de todo, teniendo en cuen
ta que si en un futuro próximo conseguimos ingresos adi
cionales se sacará una plaza de una persona para limpieza
y pequeños arreglos.

El grupo Socialista es partidario de tener una perso
na para mejorar nuestro pueblo antes que crear un Cuerpo
de Policía Local.
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JARDíN BOTÁNICO

-Cargas familiaJ'es: 1 punto por cada familiar.

-Edad mayol' de 55 años y menor de 25 años: 1 pun-

·EstaJ' en paro pero cobral' aesempleo: 0,50 puntos.

temaspor losSeguimos preocupados
medioambientales y turísticos.

-En paro y sin cobl'ar: 1 punto.

too

La Mancomunidad Comarcal Els Ports convocó una
oferta de empleo para tres personas, abriéndose un plazo
p,ua la pl'esentación de solicitudes de empleo, siendo las
plazas adjudicadas según e! siguiente baremo:

El trabajo a realizar corresponde a los municipios
de la Mancomunidad Comarcal Els Ports, empezando en
Villafranca de! Cid con una actuación singular como es la
ueación de un JARDIN BOTÁNICO que tenga 10 unida
des. como mínimo, de cada especie autóctona y de otras que
sobrevivan a las altas temperaturas.

Se tl'ata de proceder a la plantación de las especies,
vallado de cada grupo y señalización con una pared de ma
denl en la que se indica el nombre científico de la planta, el
que todas las pel'sonas conocen y las cualidades culinarias y
científicas. Además, se colocarán unos pasillos con losetas o
gl'ava para que el JaJ'dín pueda ser visitado por alumnos de
colegios y turistas. También se pondrá riego por goteo.

Creemos que será una actuación que, en muy pocos
años; será el jal'dín más bonito de la comarca, digno de ser
visitado y de que sus plantas y árboles sean estudiadas.

PROGRAMA L1FE

La Mancomunitat Comarcal Els Ports pel' mig del
programa Life ha netejat el riu sec comen<;ant pel' la zona
de la Teuleria. Motiu pel que el bestiar ara pot anar pCl' a<;i
evitant el pas pel costat de la carretera.

També s'ha ficat sal per a que no tornen a bl'otal'les
esbarces.

En aquesta fe'ina han col.labOl'at una majoda deis
ve'ins del mas de la Teuleria.

PARAJE CaVES DEL FORCALL

La Cooperativa Grevol esta I'ealizando un pl'Oyecto
para remodelar y adecuar un area recreativa en los accesos
a las Cuevas del ForcaIl.

Es una zona muy bonita donde se van a plantar cho
pos, colocar mesas, parrillas y una fuente. Creemos que
valdrá la pena visitar esta zona de gran valor paisajístico.

ÁRBOLES

El Ayuntamiento como en años antCl'iores ha solici
tado árboles a la ConseIlería de Medio Ambiente para cele
brar el día del Árbol y también para plantar en e! Janlín
Botánico.

Por lo cual se han concedido 1.000 plantas para el
Ayuntamiento.



PROGRAMA L1FE

MEDIO AMBIENTE

MEDIO AMBIENTE

La Mancomunidad Els Ports ha contmtado una bri
gada de limpieza, panl trabajos de poda, plantación y tra
hajos sclvícolas panllos dife.-entes pueblos que forman esta
Mancomunidad. Panl ello se hizo una convocatoria publica
a la cual se presenta.-on varias personas, se aprobaron unos
har'emos de puntuación que son los siguientes:

-Sel' meno.- de 25 años: 1 punto.
-Se.' mayOl' de 55 años: 1 punto.
-Cargas familiares: 1 punto.
-Estar- en paro sin cobmr subsidio: 1 punto.
-Estar- en pal"O cobrando: 0,5 puntos.

Cinco fueron seleccionados y el resto pasaron como
reservas, por OI-den, Dos fueron eontJ-atados para la zona
de Morella.

C.-eemos que podemos deja.- unos pueblos limpios y
adecual- zonas pat'a que lo puedan disf.-utar los vecinos de
nuestros pueblos.

En el caso de Villafnlnca las actuaciones que se van
a realiza.- son:

-Poda, <lITeglo de desp.-endimientos, limpieza de colectores,
plantado de césped en la Chopera del Losar.

-Se limpianl el cauce del río desde EIs Ullals a la DepuradOl-a.

-La actuación más emblemática será la adecuación de un
janlín botánico que consisti.-á en la plantación de árboles,
arbustos y plantas de todo tipo, autóctonas y de la comarca.
Colocación de riego por goteo, distribución de caminos, co
locación de una caseta de piedra para utensilios, señaliza
ción de cada planta con su nombre científico y sus caracte
.-ísticas, creación de un huerto. Creemos que esta zona que
dará muy bonita y será un aliciente a tener en cuenta a la
hora de visita.- nuest.-a localidad.

Villafranca cuenta con val-ios Montes Públicos: Pa
lomita, Serra Negra y l30valar durante lO años se han tnl
tado con mucho mimo por pal-te del Ayuntamiento y de las
Administraciones Públicas puo POI- desgnlcia ha sufrido
los ataques de contaminación atmosférica y las plagas.

Estos bosques han ueado mús de l'l puestos de traba
jo anuales, que se han dedicado a la limpieza.del monte panl
evitar los incendios y la transmisión de plagas.

Por desgracia en 1.996 la Administración Autonó
mica se ha olvidado de los bosques de nuestJ-o pueblo. Espe
ramos que para 1.997 se recupere el .-itmo de la invusio
nes, pues se supone que la nlZón se impond.-ú a los intereses
políticos.

El trabajo llevado a cabo dunlllte estos años ha dado
como .-esuItado unos montes públicos limpios, solamente
quedan tJ-abajo en cuanto a la lucha conh-a las plagas y unas
50 Ha. de monte por limpiar que se ha.-á por parte de la
brigada del PAMER dumnte este año 1.997. Asimismo ha
brá que limpiar la vías pecuarias y cortafuegos y conta.-e
mos con un bosque extrao.-dinario, en 20 años el Bovalar- se
convertirá en el monte de encinas más hennoso de la Co
marca. Palomita en otro bosque de pinos exh'aordinado.
pues solamente hay que visita.' la Font d'Ho.-ta para da.-se
cuenta de la variedad de especies autóctonas.

Este Ayuntamiento entiende que hay que proteger
los montes pero esto supone una reducción de ingresos panl
el pueblo. Esto podría compensarse con el aprovechamien
to de otras riquezas que tiene el monte público como po
drían ser las piedras agujereadas y las losetas.

La zona donde está ubicada esta piedra son zonas
libres que solo molestan para el pasto, y las losetas están en
una loma sin árboles o en una vía pecuada que se debe.-ía
limpiar. Como no se podrá cortar en 20 años ni un solo ár
bol, a excepción de los utilizados para la fiesta de San Anto
nio, pero si se puede aprovechar la riqueza autóctona y que
además no causa impacto ambiental alguno, se está prepa
rando un proyecto y un estudio de impacto ambiental para
la extracción y recogida de estas piedms para compensar
los gastos.

Pensamos que es la mejor solución para segui.- ayu
dando al tercer mundo llegando al 0,7 % este año, hacer
obras como podría ser un local para la l3anda de Música y
otras inversiones.

Espero que nuestro bosque se proteja y que siga lle
gando dinero a las arcas municipales.



MEDIO, AMBIENTE

PAMER IV

Un año más la Consellería de n-abajo a solicitud del
Ayuntamiento a concedido el Pamer IV, 5.1 60.000 ptas para
la contI-atación de una brigada de 6 personas para 6 meses.
y 60.000 ptas. para la adquisición de utensilios.

La obra que pretende realiza.- el Ayuntamiento es la
limpieza de 40 Ha. de monte en el Bovalar.

Con esta obra en Villafranca quedará poco monte
público po.- limpiar, a excepción de algunos caminos, vías
pecuarias y cortafuegos, que en breve se planteará su lim
pieza.

La labor realizada en los últimos 10 años por parte
de la Consellería de Medio Ambiente y Agricultura y en la
actualidad la de Trabajo ha supuesto que si los gobiernos
futuros no hacen corta alguna como ha hecho este podemos
tener en 20 años el bosque más hermoso de España.

Esta es una buena línea para crear empleo que viene
.-ealizándose hace muchos años, aunque con nombres dife-
•'entes, PAMER, Desempleo agrario, etc.. felicito al Conseller
de Trabajo po.' su decisión de continuar con el mismo.

En relación a esta obra se hará una oferta genérica
por medio del INEM y se contI-atará a las personas que se
presenten según los baremos del INEM.

UNIDADES DE VIGILANCIA FORESTAL

La Empesa de Transformación Agrm-ia nos informa
de los integrantes elegidos para la Unidad de Vigilancia Fo
restal que actum-á dentro de nuesh'o ámbito comarcal y que
son los siguientes:

1.- José Enrique Prats Ga.-cía.
2.- María Julia Andrés Ortí.
3.- Miguel Ángel Monfort Prades.
4.- José Manuel Zaragoza García (RESERVA).

DIA DEL ARBOL

El día 12 de marzo, todos los niños del pueblo cele
braron el día del árbol, así como los de Castellfort y ~us

profesores. Disfrutaron de un calUl-oso día de invierno, atí
pico en esta época. Todos los niños pudieron aprender como
se planta un á.'bol, como se poda y todo el proceso.

Canal 9 estuvo presente en este evento y también se
contó con la presencia del S.-. Directo.' Te'Titorial de Edu
cación Sr. Baila y el Inspector Sr. Mario. Agradecemos su
presencia en una día tan señalado.

y la fiesta termino con la comida de hennandad, si
guiendo posterionnente con la fiesta en la escuela.



'ACTIVIDAD MUNICIPAL

PLENO

SESiÓN ORDINARIA DíA 09-01-97

1.- Apl"Oba.-, por unanimidad, el acta de la sesión
antel-ior.

2.- POI- unanimidad apl"ObaJ' provisionalmente la mo
dificación puntual de las Normas Subsidiarias de
Planeamicnto sohn: distancia mínima de edificios de uso
agrícola y ganadera, quedando como distancia 500 metros
en vez de los 2.000 metros que existen actualmente.

3.- Por unanimidad aprobar inicialmente el Proyec
to dc Modificación de las Normas Subsidiadas Urbanístico
conforme al pl"Oyedo redactado po.-Ia Arquitecto Munici
pal 1-e1ativa a la ampliación del suelo industrial y turístico.

4.- Con los votos a favor del Grupo Socialista y en
contra dc los Gn.pos Popular y EU-UPV se aprueba la
.-cconsideración del acuerdo plenado de fecha 14-11-96 so
hrc la di.-ección del tránsito en las calles Juan Pablo Climent
y Sag.-ado COI-azón.

5.- Solicitar, po.- unanimidad, la realización de un
Campo de T.-abajo en la localidad en los meses de verano,
tal ~' como ha sucedido en años anteriores.

6.- Ruegos y preguntas.

SESiÓN EXTRAORDINARIA DíA 21-01-97

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión
anterior.

2.- Infonne Alcaldía sobre la situación de la sanidad
local y el senicio de las ambulancias.

SESiÓN ORDINARIA DíA 13-02-97

1.- Ap"obar, POI- unanimidad, el acta de la sesión
ante,·ior.

2.- Contratm-, por unanimidad, a Da. Ana María
Quc"ol Vicente panl ocupa.-Ia plaza de Agente de Desarro
llo Local POI- ser la única persona que presentó solicitud a
dicha plaza y con el fin de que trabaje en la creación y
potenciación de pequeñas y medianas empresas, especial
mente en el sector turístico.

3.- ConcCl"tar ope.-ación de préstamo con la Caja
Runl1 CI-edicoop por importe de 6.060.095 ptas.

4.- Dejar sobre la mesa las propuestas de la empresa
«Construcciones Prades Rochela S.L.» sobre la Unidad de
Actuación VI del Planeamiento Urbanístico por faltar in
forme técnico que había solicitado.

5.- Apoyar, por unanimidad, la propuesta del Grupo
Ecologista de Villafranca referente a la limpieza de los
cOl-tafuegos y de todos los caminos antiguo~existentes.

6.- Accede.-, por unanimidad, a la solicitud de D. Joa
quín Fabregat Fortanet referentc a colocar una placa de
vado pal-a limitación del aparcamiento en el garaje de su
propicdad sito en CI Juan Bautista Peñarroya, 29, con la
rcsc.-va de que en caso de incumplimiento este Ayuntamiento
no dispone de medios para garantizar su disfrute.

7.- Aprobar, por unanimidad, el proyecto de la obra
«Urbanización Calles Francolí, Trav. Rvdo. Juan Puig,
Picaio y otras» redactado por el Arquitecto D. Lucas
Castellet, con un presupuesto de 14.204.691 ptas, incluido
en el Plan Provincial de Obras y Servicios 1.997, así como
solicitar la delegación de la ob.-a.

8.- Aprobar, por unanimidad, el proyccto 'Tdactado
por la Arquitecto Municipal incluido en el Pl"Ognllna Ope
rativo Local 1.997 denominado «Mejora conducción abas
tecimiento y saneamiento 2" fase» con un p.-esupuesto de
15.000.000 de pesetas, así como solicitar la delegación de la
obra y comprometerse a la apOl-tación municipal de 750.000
pesetas.

9.- Con los votos a favor dc los concejales del Grupo
Socialista y en contra de los concejalcs de los Grupos Popu
lar y EU-UPV se aprueba, provisionalmente, el Presupues
to General para el eje.-cicio de 1.997, quedando de la si
guiente forma:

A) ESTADO DE GASTOS

OPERACIONES CORRIENTES

1.- Gastos de personal 57.869.415
2.- Gastos corrientes en bienes y servicios 51.793.180
3.- Gastos financieros 9.962.491
4.- Transferencias corrientcs 12.038.420

OPERACIONES DE CAPITAL

6.- Inversiones reales 70.492.284
7.- Transferencias de capital 1.000
8.- Activos financieros ----
9.- Pasivos financieros 5.264.699

TOTAL ... 207.421.489

B) ESTADO DE INGRESOS

OPERACIONES CORRIENTES

1.- Impuestos directos 61.450.000
2.- Impuestos indirectos 4.239.000
3.- Tasas y otros ingresos 33.642.688
4.- Transferencias corrientes 48.706.789
5.- Ingresos patrimoniales 3.300.000

OPERACIONES DE CAPITAL

6.- Enajenación de inversiones reales ---
7.- Transferencias de capital 42.144.823
8.- Activos financieros ---
9.- Pasivos financieros 13.938.189

TOTAL .. 207.421.489



ACTIVIDAD MUNICIPAL

Igualmente se aprueban las bases de ejecución del
citado Pl'esulHlesto y la plantilla de personal, así como su
publicación en el BOP y si durante el periodo de exposición
no hubiera reclamaciones se considerará definitivamente
aprobado.

10.- POI' unanimidad se acuerda seguir cumpliendo
los COml)I'omisos adquiridos con la COPUT para la termi
nación de las 24 viviendas.

11.- Proceder, por unanimidad, a la División y De
claración de Obra Nueva en instmmento público ante el
Notario de esta Villa o quien le sustituya.

12.- Aprobar, por unanimidad, la propuesta presen
tada por la empresa CONSTRUCSUR, S.A. para la termi
nación de las 24 Viviendas.

13.- Solicital', pOI' unanimidad, ayudas económicas a
la Consellería de Trabajo y Asuntos Sociales para cerrar la
tenaza del Edificio Social, creando un local anexo y am
pliación de la cafetería, y para arreglo de deficiencias en la
Vivienda Tutelada, de acuerdo con las memorias valoradas
redactadas por la Arquitecto Municipal.

14.- Ruegos y preguntas.

SESiÓN EXTRAORDINARIA DíA 06-03-97

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesi,ón
antel"iol".

2.- Dejal' sobre la mesa la aprobación del convenio
I'emitido por la Consellería

3.- Adherir-se per unanimitat, a la petició de les Corts
Valencianes de demanar la derogació del Decret de Nova
Planta p.'omulgat pel' Felip V l'any 1.707, després de la
batalla d' Almansa i la derrota deis valencians.

4.- Solicitar, por unanimidad, la inclusión de la obra
«Alcantm'illado en CI Juan Pablo Climent» en la convoca
toria de ayudas de la COPUT para la ejecución de obras en
materia de abastecimiento de agua, saneamiento y defensa
contra avenidas, así como aprobar la memoria valorada
redactada pOl'la Arquitecto Municipal con un presupuesto
de ejecución material que asciende a 3.035.500 pesetas.

5.- Dentro de los convenios de colaboración INEM
CC.LL. del presente año se acuerda, por unanimidad, soli
citar subvención para la contratación de mano de obra
desempleada para la construcción de un muro de piedra
seca y colocación de loseta en el principio del Paseo Losar.

6.- Proceder, por unanimidad, a la electrificación de
la zona de San Roque, comprometiéndose a ejecutar el Ayun
tamiento las canalizaciones y reposición del pavimento don
de existiem e Iberdrola a financiar y colocar todo el mate
rial eléctrico, así como imponer contribuciones especiales
para financiar el 90 % del coste de la obra.

7.- Aprobar, por unanimidad, la constI'ucción de una
pista de aterrizaje de avionetas con destino a la lucha con
tra incendios, situaciones de emergencia y otros usos den
tI'o del pl'ograma LIFE que desarrolla la Mancomunidad
Comarcal EIs POI'tS.

8.- Solicitar, por unanimidad, la inclusión en el Plan
de ElectI'ificación Ruml 1.997 la Electrificación de la Zona
Noroeste confol'me a la Memoria ValOl'ada redactada por
el empresa JOYSA Asesoría Técnica, S.L. que asciende ~ la
cantidad de 49.252.948 pesetas.

9.- Acordar, por unanimidad, las gestiones panl la
adquisición de los terrenos necesarios panl la apertura de
la CI Independencia hacia la Avd. Castellón. bien de mutuo
acuerdo con los propietarios o mediante expediente de ex
propiación forzosa.

10.- Solicitar, por unanimidad, la inclusión de la obra
reconstrucción de la Aceras Calle San Miguel en los I'ema
nentes del Plan Provincial de Ob.'as y Sel'Vicios, así como
aprobar la memol'Ía valol'ada redactada por la Arquitecto
Municipal que asciende a la cantidad de 2.387.000 pesetas.

11.· InfomIC Alcaldía convocatoria del Plan de Ins
talaciones Deportivas de la Diputación Provincial, habien
do encargado la redacción del proyecto técnico paI'a acon
dicionamiento del Campo de Fútbol a la Al'quitecto Muni
cipal. El Sr. Vives informó que tenía el compromiso del Di
putado Provincial de Deportes de la inclusión de la locali
dad en el presente Plan.
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SESiÓN ORDINARIA DíA 13-03-97

1.- Apl"obar, por unanimidad, el acta de la sesión
antel"ior.

2.- Apmbar, por unanimidad, el borrador del Con
venio con la Consellería de Sanidad y Consumo para la ade
cuación del Centm de Atención Primaria de esta población.

3.- Solicitar, por unanimidad, la inclusión del muni
cipio en el Plan de Ayudas a Municipios para instalaciones
deportivas 97-98 de la Diputación Provincial de Castellón
con la obra «Acondicionamiento Campo de Fútbol», así
como aprobal" el Proyecto Técnico redactado por la Arqui
tecto Municipal que asciende a 9.994.639 pesetas.

4.- Solicitar, por unanimidad, la máxima subvención
para la redacción del Plan General de la localidad, acogién
dose a la Ol"den del 21-2-97 del Conseller de Obras Públi
cas. teniendo en cuenta las muchas deficiencias observadas
en las Nonnas Subsidiarias vigentes desde 1.991 y la insufi
ciencia de medios económicos y técnicos de este Ayunta
miento para llevarlo a cabo.

5.- Dal" cuenta concesión licencias de apertura de es
tablecimiento a D. Enrique Barreda Beltrán y D. Sergio
Andrés para ejercel"la actividad de Horno de Pan y Bar sin
audición Musical, respectivamente.

6.- Dal" cuenta aprobación definitiva de la modifica
ción puntual a las Nornlas Subsidiarias de Planeamiento
Urbanístico referente a que las instalaciones ganaderas en
el suelo no urbanizable guardarán una distancia de 500
metros a los núcleos urbano, en vez de los anteriores 2.000
metros.

7.- Vista la solicitud del Partido Político Unión Va
lenciana se acuerda, por unanimidad, darle el mismo trata
miento infonnativo sobre las sesiones plenarias que celebre
el Ayuntamiento a dicho Partido como al resto de asocia
ciones, entidades cívicas y ciudadanos.

8.- DaI" cuenta autorización del Ministerio de Econo
mía y Hacienda para concertar préstamo con la Caja Rural
POI" importe de 14.618.790 pesetas para financiar diversas
invel"siones previstas en el expediente de Modificación de
CI"éditos 1196.

9.- Dar cuenta de la resolución del expediente de in
validez permanente del Sr. Seuetario-Interventor por la
que se le califica como «inválido permanente en el grado de
incapacidad permanente absoluta (A)>>, solicitando, además,
infonne a la Subdirección General de la Función Pública
sobl"e los efectos de la citada resolución por tratarse de un
funciolU11"io con habilitación de carácter nacional.

10.- Ruegos y preguntas.

COMISiÓN DE GOBIERNO

SESiÓN ORDINARIA DíA 02-01-97

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión
anterior.

2.- Informe Alcaldía sobre días inhábiles año 1.997.
3.- Aprobar contrato administrativo entre el Ayun

tamiento y Da MaCarmen Matutano Roig para la obra «Am
pliación curva en Puebla de San Miguel».

4.- Dar cuenta autOl"ización de la Consellería de Sa
nidad y Consumo para las matanzas casel"as.

5.- Aprobar el pacto para el transporte escolm" de la
localidad entre la Consellería de CultUl"a y Educación y D.
Jacinto Altaba.

6.- Apl"obar las bases del concurso del Cal"tel Anun
ciador de la Feria de la Magdalena 1.997"

7.- Dar cuenta de las enmiendas pl"Opucstas por el
Grupo Socialista de las Cortes Valencianas ."efel"entes a in
tereses de Vilafranca.

8.- Rescindir el conh"ato a los dos oficiales conh"ata
dos para la obra edificio dotacional por incumplimiento en
el trabajo.

9.- Solicitar la realización de un campo de trabajo en
el mes de julio del presente año dedicado a trabajos
medioambientales.

SESiÓN EXTRAORDINARIA DíA 14-01-97

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión
anterior.

2.- Informe Alcaldía sobre el servicio de las ambu
lancias de la Cruz Roja Local y el pago a sus chofel"es.

SESiÓN ORDINARIA DíA 23-01-97

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión
anterior.

2.- Informe Sr. Alcalde sob."e I"euniones para divel"
sos temas solicitadas a:

-Director Territorial de la Consellel"ía de Agricultu-
ra y Medio Ambiente.

-Director General de Industria.
-Directora General del Patrim"onio Cultural.
-Director Provincial de Sanidad.
-Presidente de la Diputación Provincial de Castellón.
-Subsecretario de la Conselleria del Medio Ambien-

te.
3.- Solicitar a la Arquitecto Municipal que redacte

una memoria valorada para el arreglo de las aceras de la el
San Miguel debido a su mal estado.

4.- Proceder a la realización de varias refonnas en el
Ayuntamiento (colocación de una pUCI"ta, pavimento en un
cuarto, etc..)

5.- Informe Alcaldía sobre acuerdo con el vigilante
nocturno para su cambio de trabajo consistente en limpie
za de papeleras, jardinería, etc..

6.- Realizar varias obras (tejado, colocación pavimen
to, etc..) en el Cuartel de la Guardia Civil debido a su mas
estado.

7.- Solicitar ayuda a la Mancomunidad Comarcal Els
Ports por los gastos de las nevadas del presente año pm"a
que los traslade al Gobierno Civil y a las Consellerías co
rrespondientes.
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SESiÓN EXTRAORDINARIA DíA 18-02-97

1.- Aprobat-, por unanimidad, el acta de la sesión
anterior.

2.- Solicitar a la Diputación Provincial de CastelIón
ayuda económica para el Plan Estratégico de Turismo Mu
nicipal elaborado por la Cámara de Comercio, Industria y
Navegación con un presupuesto de 709.000 pesetas.

SESiÓN EXTRAORDINARIA DíA 27-02-97

1.- ApI"Obat-, por unanimidad, el acta de la sesión
anterior.

2.- Contratar al Grupo Al Tall y a un grupo telonero
para una actuación el próximo 5 de abril, así como realizar
una campaña de recogida voluntaria de material escolar, a
beneficio de los escola.-es de Cuba.

3.- Solicitar a la Consellería de Cultura y Educación
la actuación de una orquesta para el próximo 12 de octubre
dentro del «Cicle Orquestes Juvenils».

4.- Solicitar presupuesto a tres empresas de seguros
pa.-a proceder a la contratación de un seguro de responsa
bilidad civil para el Ayto. con la que realice una mejor pro
posición.

5.- No ceder a un masajista de otra localidad un local
para ejucer su profesión por tratarse de una persona pri
vada que tiene que buscarse un local privado.

6.- Informe Alcaldía sobre concesión de plantas por
pal-te de la Consellería del Medio Ambiente para la cele
b.-ación del DÍA DEL ÁRBOL, las cuales se repartirán en
tre las distintas Asociaciones de la localidad, Grup
Ecologista, Grupo Escolar, F.P., Grup de Dones y Grup
Excursionista.

7.- Exposición Alcalde sobre información a D. Ale
jandro Bañat·es, Director General de Régimen Económico
y Financiero de la ConselIería de Cultura y Educación, so
b.-e redacción y adjudicación del proyecto de remodelación
del Centro de E.G.B. y F.P.

8.- Informe Alcaldía sobre solicitud a la COPUT de
autorización para pasar tubos de agua y colector por la ca
rretera CV-1S, delante del Camping Municipal, para dar
se.-vicio a las fincas de la parte derecha en dirección al Lo
sar.

9.- Solicitat- a los cerrajeros de la localidad y de otros
municipios presupuesto para cambiar las barreras de ma
dera en mal estado que se utilizan en los festejos taurinos
por otras de hierro.

10.- Informe Presidencia sobre solicitud realizada a
la ConselIe.-ía de Cultura y Educación para que renueve el
Concierto Educativo para el curso 97/98 del Centro Muni
cipal de Fomlación Profesional.

11.- Solicitar a la Arquitecto Municipal que redacte
memoria valorada para el Convenio INEM-Corporaciones
Locales /97 .-efuente a hace.- muro de piedra seca y coloca
ción de losetas po.- importe aproximado de 2.500.000 ptas.
para la contnltación de 1 oficial y 2 peones.

SESiÓN ORDINARIA DíA 18-03-97

l.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión
anterior.

2.- Informe Alcaldía, sobre concesión por parte de la
ConselIería de Trabajo de una subvención de 5.160.000 pe
setas dentro del programa PAMER IV pa.-a una brigada de
6 personas, así como 60.000 ptas para equipamiento.

3.- Informe Presidencia sobre reclamación por parte
de la Dirección General de Correos y Telégrafos de Caste
lIón del importe de los sellos de las cartas enviadas por el
Ayuntamiento en los años 94 y 95.

4.- Contratar al Grupo Al Tall y a una orquesta eco
nómica para una actuación el próximo 5 de abril al objeto
de recaudar dinero como ayuda a Cuba, así como también
solicitar ayuda a distintas empresas, entidades y a todo el
pueblo.

5.- Dar cuenta denegación Campo de Trabajo po.
parte del IVAJ para el presente año por carecer de dinero
para ello.

6.- Informe Alcaldía referente a la concesión de plan
tas por parte de la ConselIería del Medio Ambiente pat-a la
celebración del Día del Árbol que tuvo lugar el pasado 12
de marzo.

7.-Autorizar enganche de agua a D. Rafael Julián
Fabregat para la granja de su propiedad sita en la Partida
Pla de Dalt con una serie de condiciones.

8.- Solicitar a la Fundación Els Po.-ts-Maesh-at la in
clusión de las siguientes actuaciones dentro del objeto 3" de
Mejora de la infraestructura que posibilite el ahorro ener
gético.

-Compra de material eléctrico para poste.-ior susti
tución por parte del Ayuntamiento en zona carretera, con
un presupuesto de 5.687.99 ptas.

-Compra de material eléctrico para posterior susti
tución por parte del Ayuntamiento en zona casco antiguo,
con un presupuesto de 7.386.921 ptas.

También se solicita ayuda para las siguientes actua
ciones en las pedanías del LIosar y Pobla del Ballestar den
tro del objeto 2" de Dotación de infraestructuras para la
realización de actividades de acción social:

-Mejora accesos pedanía LIosar, con un presupuesto
de 4.060.000 ptas.

-Mejora accesos y entorno pedanía Pobla de Ballestar,
con un presupuesto de 4.755.963 ptas.

10.- Solicitar la inclusión en el programa LEADER
II de la «Rehabilitación edificio antiguo Matadero Munici
pal» para destinarlo a sala de ensayos de la Banda de Mú
sica, Escuela de Educandos, Archivo, despacho, etc .. así
como aproba.- la memoria valorada redactada por la Ar
quitecto Municipal que asciende a 23.437.124 ptas.



ACTIVIDAD MUNICIPAL

CORTS VALENCIANES
GRUP PARLAMENTARI SOCIALISTA

A LA MESA DE LAS CORTES VALENCIANAS.

Antonio Moreno Carrasco, Síndic del Grup
Padamenta.-i Socialista de les Corts Valencianes, d'acord
amb I'artide 154 i següents de I'actual RCV, pl-esenta la
següent PROPOSICIO NO DE LLEI:

EXPOSICIO DE MOTIUS:

Els pohles de I'interior de la Comunitat Valenciana
pateixen tota una sel-ie de problcmes derivats de la seua
lIunyania del centres hospitala.-is d'atenció especialitzada i
d 'intenenció quirúrgica com ara, el deficient servei
d'ambulancies per al trasllat deis malalts, els serveis de
guardia medica pennanent als centres de salut, la
inft-adotació material deis mateixos, etc.. situació que es veu
agl-eujada quan fa mal oratgc (nevades i tempestes de pluja)
i pel-Ia disseminació d'alguns deis seus nudis de població.

Aquest és el cas de Ics comarques castellonenques
d'Els Ports i de L' AIt Maestrat, i més concretament, de la
població de Vilafranca, (Area de Salut 02, Zona de Salut
23), el Centre de Salut de la qual, necessita d 'una millora en
les seus instaI.lacions i prestacions sanitaries tal como mobil
de sang i QI-ina, material de primera necessitat per al servei
d'urgencies, especialistes en Odontologia i en Psiquiatria,
apal-ell i personal de Radiologia, dotació mobil per a la visi
ta medica als disseminats i servei adequat d'ambulancies,
el qual, en I'actualitat i degut a Ics negociacions del propi
Ajuntament amb Creu Roja, es I)I-estat pels vehicles
d'aquesta organitzaeió, no tan sois per a Villafranca si no
també per a aItres pobles de les I-odalies.

Per totcs aquestes raons, el Grup Padamentari Socialista
presenta la següent:

PRO POSTA DE RESOLUCIO

Les Corts Valencianes instcn al Consell de la Gene
ralitat Valenciana a:

1.- Dotal al Centrc dc Salut de Vilaft'anca de metge de
guardia amb presencia fisica al mateix, les vint-i-quatre
hores del dia i e1s set dies de la setmana.

2.- Dotal··lo d 'un transpol-t de malalts digne, quc indoga
ambulancies en condicions, vehicles tot terreny per a
despla¡,;aments als ID. sos així com també la cOITesponent
financiació del sel'vci d'amhulllllcies del ccntl'e de Creu Roja
de Vilafranca.

3.- Fer les gestions necessancs per dotar-lo de nous
especialistes a tí d 'evitar dcspla¡,;aments deis usuaris a alh-es
centl-es. Així mateix, articular les solucions per a que les
visites als espceialistes dc Castelló (consultes, radiologia,
analisi, etc) no I'epresenten el fer dos, tres o més
despla¡,;aments.

4.- Dotar al Centre de Salut de Vilafl-anea del material
necessari per al seu con-ecte i bon funcionament i en espe
cial, per a atendl-e les lII-gencies vitals.

5.- Del compliment d'aquesta Resolució, el Govern Valencia
donara comptc a aquestes Corts en el termini de sis mesas.

Corts Valencianes, 4 de febrer de 1.997.
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Salimos de Villafranca en
dirección a la "Fuente del Serrito",
dejando atrás el Aserrador, conti
nuamos por la pista de tierra hacia
el norte, en un par de kilómetros
encontramos la balsa del "hivern"
en el cruce de la pista que va al Mas
de Tena, seguimos por la derecha
y tras una pequeña subida llegamos
al "Peiró de Sant Pere".

Magnífico lugar con exce
lentes vistas panorámicas, cuenta
la leyenda que en un día despejado
se divisan los Pirineos, desde el
"Tossal del Cabesso" podemos ver
la localidad de MorelIa, la Redon
da, Penyagolosa, etc. También po
demos proveernos de agua en el
Pou de la ViJa.

Para el disfrute de este reco
rrido se aconseja realizarlo en una
jornada.
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Recorrido aconsejado en
media jornada.

Recorrido circular con
amplia panorámica de la loca
lidad de Villafranca, cruzando
por la zona de cultivo denomi
nada "Las Vegas", subimos
hacia el llano donde observa
mos la masa boscosa del
"Bovalar" y a lo lejos vemos
"El Picaio", 1.304 m.

Volviendo al pueblo po
demos observar la magnitud de
la extensión de la población
desde el casco antiguo junto a
la Iglesia, hacia el Caserío del
Losar (a la izquierda) con enor
mes edificios en el llano.
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Un excelente marco para
pasar una jornada de apacible
descanso en contacto con la
naturaleza.

Entre rocas de singular
belleza podemos descubrir las
maravillas de la naturaleza, fe
nómenos kársticos, algunas
estalactitas, vegetación, fauna,
etc ...

Entre murallones de ca
prichosas formas encontramos
en este lugar infinidad de
cavaidades de todas maneras
que nos trasladan a la manera
de vivir de nuestros antepasa
dos al cobijo de las inclemen
cias del tiempo.
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